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杨利伟接受采访 徐振天 摄

广州恒大
今晚客战
河北华夏

习近平主持召开中央深改委第十一次会议强调

继续全面深化改革
实现有机衔接融会贯通

中国共产党广东省第十二届委员会第八次全体会议决议
详见 A2� �

4 万亿港元市值！ 阿里港股上市首日成“股王” 详见
A3

26 日，阿里巴巴集团控股有限公司（阿里）正式在香港交易所挂牌上市，成为首个同时在美股和港股两地上市的中国互联网公司 新华社发

粤港澳大湾区综合性国家科学
中心或在深莞率先启动

东莞携手中科院推进
散裂中子源二期建设

佛山加入广州药品集团采购平台

广佛两地市民看病
可实现同城同药价

详见 A8

详见 A4

详见 A9

湖南新晃“操场埋尸案”

19 名涉案公职人员
被严肃处理

详见 A10

航天育种就是种子“上天”？
杨利伟：需经过3到4年时间、2到3次育种选种后才可以使用

互相引用刷数据，学术论文追热
点、“傍大腕”……

为争 ESI 排名
一些高校频出“奇招”

羊城晚报讯 说到航天育
种， 大多数人都会觉得遥远和

“高冷”， 对航天育种的印象仅
仅停留在“把种子带上天再带
回来”。 11 月 26 日，航天英雄、
中国首飞航天员杨利伟到广州
黄埔区参加“航天育种 2019 论
坛”之际接受采访，他表示，航
天育种是科学研究的一个过
程， 需要经过严格的育种选种
过程。

种子“上天”后
还需“落地”

“我在第一次飞行的时候，
当时载人飞船上也搭载了种
子”。 杨利伟介绍，航天育种是
科学研究的一个过程， 普通种
子并不是“带上去”就能用。“我
在飞行时‘带上去’的种子，经
过了 3 到 4 年的时间、2 到 3
次的育种选种以后， 再把其中
对我们人类有利的种子品性保
存下来，最后才可以使用。 ”

我国航天育种产业发展
30 年以来， 取得了一大批成
果，在关键技术开发、重要种
质创新以及品种选育和成果
产业化等方面取得了令人瞩
目的成绩。 作为中国载人航天
工程副总设计师，杨利伟提到
航天员在航天育种中的关键
作用时说，“航天育种是科学
实验中的一项，航天员是航天
育种实验的直接实施者，这是
航天员的一份责任，将来还会
有大量的科学实验需要航天
员去参与”。

在当天的“航天育种 2019
论坛”上，航天育种产业创新联
盟理事长梁小虹回顾总结了我
国航天育种事业 30 年来的主
要成绩和经验， 提出联盟今后
的主要任务和重点工作。

作为全国性共谋发展、互
助协作的航天育种共享平台，
航天育种产业创新联盟可以在
实际应用中发挥哪些作用？ 梁
小虹表示，首先，联盟要把国内
航天育种和相关领域专家组织
起来，汇聚科研力量，深入进行
航天育种机理研究， 完善理论
研究。其次，航天育种是发展未
来农业很好的载体和途径，联
盟在转化研究成果的过程中要
注重产业化， 扩大应用推广范

围， 让航天育种的发展成果惠
及“三农”。

关于公众对“航天育种是
不是就是转基因” 的担忧，梁
小虹在受访中特别提到，航天
育种不是转基因，它是借助空
间诱变手段实现的一种物理
诱变方式，所产生的变异在本
质上与生物界的自然变异没
有区别。

中国航天育种
具国际竞争力

作为“第二届中国高科技
产业化高峰会议 ” 的重要环
节 ，26 日的“航天育种 2019
论坛”中，刘录详 、雷振生等
航天育种领域专家针对“航天
育种助力未来农业发展和生
态环境建设” 开展了主题报
告；航天育种产业创新联盟与
华南农业大学国家植物航天
育种工程技术研究中心、黑龙
江省农业科学院园艺分院等
7 家区域战略合作伙伴进行
签约； 联盟新聘请 8 位委员
会专家， 同时纳入 15 家单位
作为联盟新成员。 此外，联盟
还正式发布和启动了《航天育
种发展报告 1987-2018》蓝皮
书的编写工作。

值得注意的是， 本次联盟
新聘专家之一加琳娜·涅赤塔
伊洛既是俄罗斯科学院院士、
俄罗斯宇航科学院院士， 也是
国际宇航科学院院士。 谈到中
俄两国在航天育种方面的合作
时，她表示，中国航天育种在国
际上非常有竞争力， 中国不仅
做过了俄罗斯之前所做的一些
实验， 还在此基础上新增了很
多方向，比俄罗斯走得更远。

“俄罗斯目前还在组建各
种航天育种基地， 而中国已经
将航天育种发送到了月球，这
是俄罗斯之前没有做过的，中
国的航天育种在国际上极具潜
力和竞争力。 ”加琳娜·涅赤塔
伊洛说。

中国航天育种的发展离不
开中国航天事业多年来的积
累和沉淀 。“这么多年来，我
国 的 载 人 航 天 技 术 发 展 迅
猛 ， 我们突破了载人航天的
天地往返 、 出舱行走和交会
对接三大技术， 为下一步的
空间站建设和航天育种搭建
了非常坚实的基础 ， 我想这
也是为整个经济社会发展以
及 人 类 发 展 做 出 的 一 份 贡
献。 ”杨利伟说。

(徐振天 张豪 梁怿韬

黄于穗 李静 李宗泽 赖伟敏 )

羊城晚报讯 记者戴曼曼报道：
记者从人民银行广州分行获悉，11
月 26 日，人民银行批准中国农业银
行广东省分行接入自由贸易账户
（以下简称 “FT 账户 ”）分账核算业
务系统， 标志着广东作为继海南之
后第二批复制 FT 账户体系的地
区， 可以正式开展 FT 账户分账核
算业务。

据悉，FT 账户体系是人民银行
依托自由贸易试验区探索资本项目
可兑换、 扩大金融市场开放和防范
金融风险的一项重要制度安排。根据
《中国（广东 ）自由贸易试验区南沙、
横琴片区分账核算业务管理实施细
则 （试行 ）》，广州市、珠海市金融机
构可以按照客户需要在分账核算单
元开立规则统一的本外币账户。

该账户按照“一线宏观审慎，二
线有限渗透”原则进行收支管理，区
内与境外“一线”资金流动在宏观审
慎管理基础上实现自由兑换和划
转；区内与境内“二线”符合条件的
业务资金可以跨境流动。 金融机构
按照“标识分设、分账核算、独立出
表、专项报告、自求平衡”的管理要
求，防控资金跨境流动风险。

人民银行广州分行的相关负责
人表示，FT 账户政策在广东落地实
施， 有利于广东金融机构为市场主
体提供更加多样化的金融服务，提
升服务实体经济水平； 有利于广东
自贸试验区推进跨境金融创新，更
好地发挥改革“试验田”的作用；有
利于广东打造国际化的营商环境，
促进粤港澳大湾区金融互联互通，
推动更高水平的对外开放。

11 月 26 日 ，中共中央 、
国务院发布关于保持土地

承包关系稳定并长久不变

的意见 。 意见提出 ，保持土
地集体所有 、家庭承包经营
的基本制度长久不变。 保持
农户依法承包集体土地的

基本权利长久不变。 保持农
户承包地稳定。

意见要求， 现有承包地
在第二轮土地承包到期后由

农户继续承包，承包期再延长
三十年，以各地第二轮土地承
包到期为起点计算。（新华社）

11 月 26 日 ， 中 国 船
舶 集 团 有 限 公 司 （ 下 称
“中国船舶集团 ” ）成立大
会在京举行 。 分拆 20 年
之后 ，由中船集团和中船
重 工 再 次 联 合 重 组 而 来

的 全 球 最 大 造 船 集 团 正

式 “起航 ” 。
据了解 ，中国船舶集团

有科研院所 、企业单位和上
市公司 147 家 ， 资产总额
7900 亿元，员工 31 万人，是
全球最大的造船集团。

（新华社）

第二轮土地承包到期后
再延长三十年

南北船“合体”
全球最大造船集团起航

新新闻闻管管家家
知今日天下

看新闻管家

广东首家银行获准接入
自由贸易账户

分账核算业务系统


